
谷梁

谷梁， 女， 1982年9月
出生， 中关村朝阳园党群
活动中心双语讲解员。

多年以来， 谷梁多次
担任北京市重特大型展览
主 讲 及 讲 解 员 的 培 训 工
作， 并且作为贵宾第一主
讲为国际电影节及各国电
影代表团翻译讲解； 在纪
念建党90周年大型展览时，
谷 梁 曾 经 创 下 三 天 熟 背
12000字讲词的记录。 12年
来 ， 谷梁已讲解 12100余
场， 连续十年节假日在工
作中度过， 为近25万观众
热诚服务。

徐永华

徐永华， 女， 1959年4
月出生， 延庆区温馨家园
职业康复中心负责人。

为帮助智残者康复就
业， 徐永华十几年来开展
培 训 教 育 尝 试 过 多 个 项
目 ， 每年组织各种竞赛活
动达20余次。 她购置文体
设备组织残疾人演出， 带
领他们做丝网花、 包装鸡
蛋、 种芽苗菜等， 还建立
了 帮 扶 就 业 基 地 。 为 迎
接世园会冬奥会， 他们设
计 的 多 种 花 灯 销 售 千 余
盏， 让智残人看到了希望
之路。

日前， 北京大成律师事务所
主任彭雪峰获第五届全国非公有
制经济人士优秀中国特色社会主
义事业建设者荣誉。 他表示， 这
是一个莫大的荣誉， 之所以能够
当选， 是党和政府对他所处行业
的高度评价。

作为一名律师， 彭雪峰自执
业以来， 成功办理了诸多在国内
或行业内部有较大影响力的商事
争议案件， 并将大成律师事务所
建成全球最大律师事务所 。 同
时， 他大力支持党建工作， 通过
创新 “535党建工作模式”， 探索
出了一条合伙制律所党建工作的
新路径。 作为全国政协委员、 人
大代表， 他心系国家法制建设，
累计提交提案27篇， 63000余字，
还参与了党的十八届四中全会重
要文件的起草。

进军法律新域
代理知名知识产权案件

上世纪90年代初， 中国律师
行业开始实现整体转型———由原
来的官办所转向合伙制律师事务
所。 1992年， 彭雪峰创办了大成
律师事务所， 成为北京最早成立
的六家试点合伙所之一。

“在大成律师事务所开办的
最初几年， 我们代理的诉讼业务
不少涉及知识产权领域。 其中，
就有中国第一例知识产权纠纷
案———金銮宝座著作权纠纷 。 ”
彭雪峰说 。 也正是因为这个案
件， 促使最高法院下令开设了人
民法院的知识产权审判庭。

彭雪峰介绍， 当时， 北京某
厂制作了一个大型金属工艺品摆
件， 这件工艺品当时的市场评估
价已经超过两个亿， 所以制作出
来之后比较轰动。 而它的设计参
与者， 这个厂的厂长之后带着图
纸离职， 到南方也做了一件同样
的工艺品。

“大家都知道， 工艺品的价
值体现在独特性上。 所以， 南方
这件产品做出来之后， 北方这件
产品的价值就会受到影响。 为了
这个设计图纸的著作权最终的归

属， 就产生了这个诉讼。 这个案
子打了很长时间， 最终， 我带领
北京某厂一审二审全部胜诉。”
彭雪峰说。

此外， 彭雪峰还参与代理了
中美之间第一例知识产权纠纷。
虽然这个案件最终是以调解的方
式结案， 但其审理过程， 直接促
成了 《中美知识产权谅解备忘
录》 的签署。

“知识产权的保护程度与经
济发展速度密切相关， 而且有直
接因果关系。” 彭雪峰说。

他表示： “原来， 作为追赶
者， 我们在进行产业结构调整，
或者在高新技术方面寻求发展的
时候， 经常对人家的东西拿来为
我所用 ,或者稍加变更就拿来使
用， 忽略了知识产权的保护， 或
者有意淡化、 模糊知识产权的东
西 。 从长期发展来看 ,这种忽视
知识产权保护的行为， 对于经济
的长期发展是不利的。”

“改革开放四十年来， 随着
知识产权保护程度的不断提升，
北京以及其他东南沿海城市， 包
括上海、 广州、 深圳等的经济才
得到了快速发展 。” 彭雪峰说 ，

“中国经济要想真的做出实质性
的结构调整 ,真的实现腾笼换鸟 ,
还是要从这个层面引起足够重视
才可以。”

创新发展理念
找到律所党建新路径

彭雪峰作为大成律师事务所
主任， 具有较高管理水平。 他创
新律所理念、 思路和方法， 带领
大成律师事务所快速发展。

尤其是2015年达成与国际律
所Dentons签订合并协议 ， 基本
完成了全球法律服务网络的布
局， 创新了国内律师事务所发展
新模式， 推动中国的法律服务品
牌走向世界。

“目前， 大成律师事务所已
经成为了全球最大的律师事务
所， 是全球第一次有执业律师超
过一万人的平台。” 彭雪峰自豪
地说。 目前， 大成律师事务所服
务网络已经覆盖至全球80多个国
家和地区。

作为律师事务所负责人， 彭
雪峰也大力支持党建工作并提供
相应保障 。 彭雪峰介绍 ， 早在

1996年， 大成律师事务所就成立
了党支部。 2009年， 该事务所又
率先成立了我国第一个单一律师
事务所党委。

经过十余年的探索和总结，
大成律师事务所通过创新 “535
党建工作模式 ” ， 即 “五个找
准”、 “三个一” 机制、 “五种
方式”， 找到了党建工作的着力
点和促进事业发展的结合点， 探
索出了一条合伙制律所党建工作
的新路径。

“我们的目标就是让党员律
师成为品牌律师， 让非党员品牌
律师成为党员律师。” 彭雪峰介
绍， 有一位徐姓律师， 在大型国
企改制方面的业务很突出， 还得
到了国务院 、 国资委的重点表
彰， 还被邀请给大型国企讲课，
解决了很多国有企业发展中的现
实问题。

“虽然徐律师在工作方面的
业绩很突出， 社会影响也很大，
但他是党外人士。 后来， 我们研
究认为， 这样的律师应该通过组
织 ， 在政治上 ， 促使他转换身
份， 成为党员。 他自己也有这样
的意愿 。 后来 ,我们就慢慢把他
发展成了党员。” 彭雪峰说。 徐
律师在政治上严格要求自己， 要
求进步。 而且还经常帮助身边同
事。 有的律师在日常工作中说话
不严谨， 他会及时予以纠正， 引
导这些人加强党的领导。 在国家
政治发展当中 ,宣讲个人的价值
和意义。 “现在， 他不仅是一个
好律师,也是一个好党员。”

目前， 大成律师事务所在全
国拥有2个党委 、 38个党支部 、
党员2400余人。

承担社会责任
深入基层开展调研

在带领大成律师事务所快速
发展的同时， 彭雪峰还心系国家
法制建设。 他曾任第十二届全国
政协常委、 第十一届全国人大代
表。 任职期间， 他的很多提案、
议案都是围绕法治这个核心内容
展开的。

“我觉得， 作为一个职业律
师 ,担任全国人大代表 、 全国政
协委员这样的角色， 履职的方式
应该严格结合自己的职业属性。
我给自己的要求是， 不能谈自己
不懂的问题 ,不能谈所谓的炒作
跟风的问题。” 他说。

党的十八届四中全会明确提
出了全面推进依法治国的总目
标、 重大任务， 并且作出了一系
列关于全面推进依法治国的新论
断、 新部署。

彭雪峰表示， 在此之前， 他
很早就开始关注司法体制改革，
并且因为连续、 坚持提出相关提
案、 议案， 还被邀请参加十八届
四中全会报告的起草。

“当时的全国政协常委里 ，
律师只有我一个人。 我觉得这是
一份荣誉， 也是一份责任， 我要
尽自己所能， 把相应工作做好。”
彭雪峰介绍， 为此， 他深入基层
考察调研， 对党的路线方针政策
以及中国的基本国情有了更为全
面、 更深入的理解， 为建言献策
奠定了基础。 他充分运用法律知
识、 法律技能和法律思维， 组织
撰写调研报告， 希望可以为 “建
设公正 、 高效 、 权威的司法制
度”， 创造公平正义的法治环境
贡献力量。

“中国离开了法治是没有出
路的。” 彭雪峰说， “我们把我
们的想法、 报告提交上去后， 十
八届四中全会公布出来的最终版
本， 有很多的内容都与我们调研
涉及到的内容相关。”

此外， 彭雪峰还关注金融安
全和社会民生问题， 利用熟悉国
际金融法的专长， 对完善金融制
度、 关心关爱社会弱势群体和低
收入群体等提出意见建议。

任职期间， 彭雪峰累计提交
提案27篇 ， 共计63000余字 ， 其
中建立法律顾问人才库、 改革司
法解释体制、 建立统一金融监管
体制、 构建系统性金融风险监管
体系、 完善农村土地征收补偿法
律制度、 调整残障者社保金缴纳
年限及退休年龄等多篇建议被相
关部门采纳。

□本报记者 陈曦
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彭雪峰：尽职尽责推动法治为民
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付英波

（2019年10月第2周）

胡方喻中升耿爱民

爱爱爱爱爱国国国国国情情情情情 奋奋奋奋奋斗斗斗斗斗者者者者者

耿爱民 ， 男 ， 1967年
11月出生， 中铁二十二局
集 团 格 库 铁 路 项 目 部 指
挥长。

耿爱民带团队在青藏
高原生命禁区修建铁路十
一年， 创新工艺技术上百
项， 用高铁技术建普铁严
苛把关， 相继建成一带一
路战略要道 “大漠新丝路”
格库铁路和西格铁路二线，
里程超过1100公里 ； 耿爱
民先后问鼎 “全球优秀工
程 奖 ” 和 国 际 隧 道 协 会
“年度重大工程奖 ” 两大
国际最高奖。

喻中升 ， 男 ， 1949年
10月出生， 原最高人民检
察院反贪总局检察员。

高检模范检察官喻中
升退休后探访曾经插队的
内蒙古， 只见荒沙满目水
库干涸， 遂决心倾尽所有
“回乡治沙”。 刚做完肝癌
手术的他带领工人移树播
种围封打井， 但因水利不
足几十万元打了水漂。 他
并不气馁持续三年艰辛治
理， 终见草成片柳成阵榆
成 行 。 如 今 十 年 已 过 ，
3000多亩荒漠已成防风固
沙的美丽绿洲。

付英波 ， 男 ， 1983年
10月出生， 北京旷视科技
有限公司合伙人兼总裁。

付英波牵头开发出全
球第一 款 应 用 于 安 防 的
全 帧智能抓拍像机产品 、
第一套动态人脸识别 “洞
鉴” 系统、 第一套秒级响
应的十 亿 级 静 态 人 脸 数
据检索系统等产品， 助力
国家重大会议活动安保 ，
协公安捕案犯超 5000人 ；
在国际 人 工 智 能 顶 级 竞
赛中揽获32项技术评测第
一， 刷新了中国AI技术新
高度。

胡方， 男， 1976年8月
出生， 北京幸福益生高新
技术有限公司董事长。

胡方率团队研发出具
有 完 全 自 主 知 识 产 权 的
新 型再生医学材料再生
硅 ， 性能全面超越国外 ，
成本仅为其40%。 公司成
为国内唯一、 全球两家能
够量产再生医学材料的企
业之一。 预计未来该材料
将应用到脊椎再生、 牙齿
永 久 性 修 复 、 创 伤 无 疤
痕 、 癌症肿瘤靶向治疗 、
干细胞支架等10多个医学
领域。

11年坚守高原
建成“大漠新丝路”

检察官自费治沙
造林3000亩

用AI技术变革“物联网”
助力全国安保

将智残者
带上希望之路

研发新材料破国际垄断
为患者造福

双语讲解员
12年万余场热诚为观众


